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Ni e de r s c hr i f t  

über die 23. Sitzung des Ortsbeirates Lachen-Speyerdorf 

am Dienstag, dem 08.11.2016, 20:00 Uhr, 

im Sitzungssaal der Ortsverwaltung Lachen-Speyerdorf 
 
- Öffentliche Sitzung - 
--------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Anwesend: 

Mitglieder 
Bauscher, Stefan  
Enke, Gunther  
Graf, Alexander  
Gros, Lisa  
Kastl-Breitner, Corinna  
Scherrer, Hermann  
Storck, Thorsten  
Theobald, Carola  
Wunder, Annette Dr.  

Verwaltung 
Sauter, Christine  

Ortsvorsteher 
Schick, Claus-René  
 

Mitglieder 
Falkus, Klaus Entschuldigt 
Frech, Michael Entschuldigt 
Freytag, Gerhard Enschuldigt 
Lichti, Volker  
Schleifer, Marlene-Katharina Entschuldigt 
Schneider, Klaus Entschuldigt 

Gäste 
Blarr, Waltraud  
Levis-Hofherr, Diana  

Verwaltung 
Sauter, Christine  
 
 

T AGESORD NUNG:  
 
1.  Projekt 51  
  
2.  Plakate "Tempo 30"  
  
3.  Verkehr Flugplatzstraße/Goethestraße  
  
4.  Mitteilungen und Anfragen  
  
 
 

Der Vorsitzende eröffnet die Sitzung, begrüßt die Presse und die Anwesenden der 

Öffentlichkeit und stellt die ordnungsgemäße Einladung und Beschlussfähigkeit fest. Er fragt 

die anwesenden Ratsmitglieder, ob die Tagesordnung um zwei Punkte erweitert werden 

kann. Dem wurde einheitlich zugestimmt. 
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TOP 1  

Projekt 51 

 

 

 

Herr Schick begrüßt die Anwesenden des Projekts 51 und übergibt an diese das Wort. Herr 
Berg, Mitglied des Projekts 51 teilt mit, dass in den letzten 2-3 Wochen die Entwürfe den 
jeweiligen Fraktionen vorgestellt wurden. Ein Treffen mit der Firma Gerst scheiterte allerdings 
und noch ist kein neuer Termin bekannt. 
Es wird angemerkt, dass alle gezeigten Skizzen Entwurf-Skizzen sind und das zur 
Verdeutlichung benutzte Modell noch die Grundplanung der VR-Bank zeigt und nicht das der 
Firma Gerst. 
Der Vorgestellte Entwurf, Pilotprojekt Lilienthal „Neue Ortsmitte“ Lachen-Speyerdorf, soll 
bezahlbare und demografische Wohnungen und eine gute gesellschaftliche Mischung 
ermöglichen. 
Den Anwesenden werden mehrere Möglichkeiten aufgezeigt und mitgeteilt dass mit einem 
Durchschnittswert von 2,5 Etagen gerechnet wird, somit würde weniger Erschließungsfläche 
benötigt. Herr Graf merkt an, sich nicht auf die 2,5 Etagen festzulegen und evtl. an der 
Kasernenhöhe orientieren und überdenken, ob eine auf- oder abstufenden Bauweise in 
Betracht gezogen werden kann. 
Der Ortsvorsteher bedankt sich für die Vorstellung des Projekt 51, gibt aber zu verstehen, 
dass sowohl er, wie auch der Ortsbeirat am heutigen Abend keine Aussagen oder jegliches 
machen wird, da es mit der Firma Gerst Vereinbarungen gibt, an die man sich auch halten 
wird. Herr Schick weist die Gäste mehrfach darauf hin, das Gespräch mit der Firma Gerst zu 
suchen, da nur diese Entscheidungen über Vorgehensweisen treffen kann. 

 

 

 

TOP 2  

Plakate "Tempo 30" 

 

 

 

Der Vorsitzende stellt mit Frau Kastl-Breitner die fertiggestellten Plakate vor und bittet die 
anwesenden Ratsmitglieder, dass jeder zwei mit nach Hause nimmt, diese z.B. am Zaun bei 
sich fest macht. Da mehrere den Einwand bringen ob es nicht besser ist, vielleicht Plakate 
auch an Laternen, also im öffentlichen Raum anzubringen und ob man das darf, möchte Herr 
Schick diesbezüglich beim Ordnungsamt nachfragen. Mit den Plakaten, die der Ortsbeirat mit 
seinen Sitzungsgeldern gespendet hat, möchte man zeigen, dass man um einen 
langsameren Verkehr bemüht ist. 
Der Ortsvorsteher teilt der Presse mit, dass diese darüber berichten kann, dass interessierte 
Bürger sich gerne in der Ortsverwaltung Plakate holen können. Diese werden gegen eine 
Spende, die jeder Bürger für sich entscheidet, ausgehändigt. Somit möchte man versuchen 
die Restkosten zu decken. 
Herr Schick bedankt sich bei Frau Kastl-Breitner für die Plakat-Gestaltung 
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TOP 3  

Verkehr Flugplatzstraße/Goethestraße 

 

 

 

 

Frau Kastl-Breitner trägt vertretend für die Verkehrskommission Lachen-Speyerdorf das 
erarbeitete Park- und Geschwindigkeitskonzept vor. In einer Gesamtzeit mit bis zu 8 Stunden 
haben die Mitglieder der Kommission sich die Situationen der Goethe- und Flugplatzstraße 
angeschaut. Der vorgestellte Entwurf soll dem Ordnungsamt vorgelegt werden, damit dieser 
mit deren Möglichkeiten abgeglichen werden kann. Herr Graf fragt nach, ob der Ortsbeirat 
jemals zu der Sache befragt wurde. Der Ortsvorsteher teilt mit, dass Aufgabe der 
Verkehrskommission war, Vorschläge zu Unterbreiten. Der Vorsitzende schlägt vor, sich in 
seiner jeweiligen Fraktion zu besprechen und die gesammelten Vorschläge dann 
vorzustellen. 
Herr Schick möchte bereits getätigte Beschlüsse ausfindig machen und diesbezüglich die 
letzten Protokolle prüfen. Der Punkt wird somit vertagt und in einer der nächsten Sitzungen 
aufgenommen. 
Man hat sich aber dafür ausgesprochen, dass schnellstmöglich gegenüber von der 
Bauerndoktor-Gros-Straße, auf die Goethestraße kommend, links eine Zick-Zack Linie 
angebracht wird, da hier oftmals Autos abgestellt werden und die in der Straße ansässige 
Feuerwehr somit Probleme hat links abzubiegen.  
 

 

TOP 4  

Mitteilungen und Anfragen 

 

 

 

 

 Herr Schick  teilt mit, dass Aufgrund der früh verschickten Einladungen, oftmals 
Punkte noch eintreffen, die in die aktuelle Tagesordnung, sowie heute, noch eingefügt 
werden müssen. Man möge sich überlegen, ob man nicht wieder zu dem „alten 
System“ zurückkehrt und die Einladungen wieder zeitnäher versendet. Er weist darauf 
hin, dass alle Ratsmitglieder trotzdem per Mail rechtzeitig über die Sitzungstermine 
informiert werden. 

 Der Ortsvorsteher verweist auf St. Martin, dass man sich Gedanken machen soll, wer 
wo mitläuft als Zugbegleitung.  

 Weihnachts-Ralley: Herr Schick benötigt noch 2-3 Helfer. Frau Lisa Gros erklärt sich 
dazu bereit, die Boxen einzusammeln. 

 Lachen-Speyerdorf führt gemeinsam mit seinen „Nachbarn“ Duttweiler und Geinsheim 
eine Glühweinwanderung durch. Gestartet wird an der „Alten Turnhalle“ und endet an 
dem gemeinsamen Wasserturm. Der eingenommene Erlös wird für eine Sitzgarnitur 
am Wasserturm gespendet. 
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 Frau Theobald spricht das Banket an der K7 in der Kurve an und dass hier 
Traubenreste die Verkehrssicherheit gefährden. 

 Herr Graf teilt mit, dass er zum Jahresende sein Amt im Ortsbeirat niederlegen wird. 
Auf sein Amt folgt Johanna Lichti. 

 Herr Schick weist auf die Veranstaltung des Förderverein Lachen-Speyerdorf 
bezüglich der Nussbaumpflanzung am kommenden Samstag hin.  

 

 

 
 
 
Ende der Sitzung: 22:00 Uhr 
Lachen-Speyerdorf, den 13. Dezember 2016  
 

 

 

 

Vorsitzender Protokollführer/in 

Claus Schick Christine Sauter 
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